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Verbale N° 5 del Collegio dei Docenti, seduta del   03/06/2020. 

Il giorno tre del mese di giugno dell'anno duemilaventi, alle ore 16,00, in 

videoconferenza sulla piattaforma Google Meet, si è riunito il Collegio dei Docenti, 

per discutere il seguente O. d. G.: 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente (15/11/2019, 

sarà inserito nel R.E.). 

2. Integrazione dei criteri per la valutazione finale degli alunni (attività didattica 

in presenza e a distanza) – O.M. n.11 del 16/05/2020.  

3.  Criteri e valutazione esami di stato conclusivi del primo ciclo d’istruzione 

a.s.  2019/2020 – O.M. n. 9 del 16/05/2020.  

4. Calendario esami di stato conclusivi del primo ciclo d’istruzione a.s. 

2019/2020.  

5. Adozione/conferme libri di testo a.s. 2020/2021 – O.M. n. 17 del 22/05/2020. 

6. Progetto PON Avviso 4878 del 17/04/2020 - FESR - Realizzazione di smart 

class per la scuola del primo ciclo - 10.8.6A-FESRPON-SI-2020-216 - Titolo 

“TOGETHER WE'LL GO ON”. 

7. Candidatura progetto “Erasmus Plus”. 

8. Conferma intitolazione Istituto Comprensivo a “Francesco Salerno”. 

9. Varie ed eventuali. 

http://www.istitutocomprensivoniscemi.edu.it/


L’invito alla riunione è stato inoltrato tramite messaggio whatsapp, nel gruppo 

dell’istituto e ricevuto da tutti i docenti; link: https://meet.google.com/rhd-mkdt-tba. 

Presiede i lavori il Dirigente Scolastico, Prof.ssa Licia Concetta Salerno, funge da 

segretario il Prof. Cannia Francesco; la Presidente chiede al segretario di fare 

l’appello nominale. Risultano assenti i seguenti docenti: Cani, Di Benedetto, 

Erostrato, Lucifora, Sentina,  

Sono presenti: Alario, Aliotta, Alma, Amato Agnese, Amato Alessio, Antonuccio, 

Arancio, Arcadipane, Arena, Avila, Baldacchino, Barberi, Barcellona, Bellanti, 

Biffarella, Biuso, Bonaffini, Branciforti, Buccheri Concetta, Buccheri Maria Luisa, 

Buscarino, Buscemi, Cannia F, Cannone, Cantaro, Caruso Gabriella, Caruso 

Simona, Cipolla , Cirrone Cipolla, Conte, Conti, Cunsolo, Di Giovanni, Di Modica, 

Di Pasquale, Di Pietro, Di Simone, Di Tommasi, Erba, Di Vincenzo, Evola, 

Federico, Ferrante, Ficicchia, Fidone, Fontana, Galesi, Gangarossa, Garofalo, 

Giallongo, Giammusso, Giarratana, Giarrizzo, Girgenti, Giugno E., Giugno 

Marcello, Groi, Gualato, Gucciardo, Gueli, Guzzo, Incarbone, Iudica, Lo Maglio, 

Maddiona, Maida, Mangiapane, Maria, Massa Salerno, Maugeri, Mazzio, Melfa, 

Messina Marisa, Messina Paola, Miccichè, Mililli, Mogliarisi, Muscia Orietta, 

Muscia Rossana, Musto, Nanfaro, Novello, Parisi, Passaro, Patti, Pepi, Piazza, 

Pitrolo, Polidoro, Rinaudo, Rizzo Maria Angelica, Rizzo Enza, Rizzo Marina, 

Rizzo Valeria, Russo Elena, Russo Irene, Sagona, Saladino, Salerno Daniela, 

Salerno Giuseppe, Scifo, Spinello Angela, Spinello Mirella, Terranova, Tizza, 

Tramontana, Tullio, Turco, Vacca, Valenti, Verdura. 

Constatata la presenza del numero legale, si tratta il 1° punto all’O.d.G.: 

“Lettura e approvazione del verbale 4 della seduta precedente (15/11/2019)”, il 



presidente invita il segretario a dare lettura del verbale che viene approvato 

all’unanimità con l’astensione degli assenti in quella seduta. 

Si passa al 2° punto all’o.d.g.  

Il D. S. comunica che, come previsto dall’O.M. 11 del 16/05/2020, è 

necessario integrare i criteri per la valutazione finale di tutti gli alunni di ogni ordine 

e grado, escluse le classi terze di scuola media. In particolare l’ordinanza si 

sofferma sulla ammissione degli alunni che riportino voti inferiori a sei. Per questi 

alunni i docenti predispongono il PAI (Piano di apprendimento individualizzato) 

che contiene gli obiettivi di apprendimento non conseguiti, le strategie didattiche 

e le modalità di valutazione, nonché i tempi entro cui si prevede che l’alunno 

riesca a raggiungere quei traguardi specificati nel documento che sarà allegato al 

documento di valutazione e, dunque fruibile ai genitori. L’eventuale non 

ammissione di alunni alla classe successiva è prevista solo nei casi in cui l’alunno, 

già nel primo periodo scolastico, abbia frequentato la scuola in maniera saltuaria 

e che siano già state fatte le opportune  verbalizzazioni; in tal caso il consiglio di 

classe deve essere privo di elementi valutativi ed inoltre, la votazione deve essere 

assunta all’unanimità. Il PAI non deve essere compilato per gli alunni in uscita 

dalle quinte classi primarie dal primo ciclo di istruzione. Il D.S. presenta un 

documento che andrà ad integrare la sezione del PTOF relativa ai criteri di 

valutazione. Il D.S. presenta le griglie di valutazione degli apprendimenti e del 

comportamento riferite alla  DAD (didattica a distanza). I proff. Amato Alessio e 

Cannone chiedono se la griglia deve essere compilata per tutti gli alunni. Il D.S. 

replica specificando che sono indicatori comuni alla scuola primaria e secondaria, 

specifici per la DAD e che servono a tutti i docenti per valutare oggettivamente e 

in maniera uniforme tutti gli alunni, sia negli  apprendimenti disciplinari, sia nel 



comportamento. Oltre al PAI, nel caso in cui i docenti non siano riusciti a 

completare la programmazione prevista ad inizio anno scolastico, i docenti 

dovranno compilare il PIA (Piano integrativo degli apprendimenti) definendo 

argomenti non trattati e strategie di intervento, da attuare all’inizio del prossimo 

anno scolastico. Tale documento dovrà essere caricato sul R.E. I criteri di 

valutazione vengono approvati all’unanimità dei presenti e saranno pubblicati nel 

sito istituzionale. L’ins. Mililli lascia la riunione alle ore 17.20. 

Si passa al 3° punto all’o.d.g.  

Il D. S. illustra l’O.M. n. 9 del 16/05/2020 relativa allo svolgimento dell’esame 

di stato conclusivo del I e del II ciclo dell’istruzione. Illustra, tramite presentazione, 

un documento che contiene i criteri di valutazione e di svolgimento degli  esami 

finali delle classi terze medie e del codice comportamentale che gli alunni 

dovranno tenere durante lo svolgimento del colloquio che avverrà in 

videoconferenza. Fanno parte  integrante del documento presentato le griglie per 

la valutazione dell’elaborato e del colloquio. Gli indicatori di valutazione variano 

in base al tipo di elaborato presentato, così come previsto nell’O.M. n. 9. Il collegio 

approva all’unanimità il documento che integra il PTOF e viene pubblicato nel sito 

dell’istituto. L’ins. Aliotta lascia la riunione alle ore 17.45. 

Si passa al 4° punto all’o.d.g. Il D. S. comunica ai presenti il calendario degli 

esami di stato il quale è stato redatto tenendo conto delle esigenze dei docenti 

impegnati in altre scuole. Il calendario viene approvato all’unanimità. 

Si passa al 5°punto all’ o.d.g.  

Il D. S. legge analiticamente le proposte di conferma dei libri di  testo adottati 

lo scorso anno scolastico e comunica che non sono pervenute richieste di nuove 

adozioni da parte dei docenti. Pertanto per l’anno scolastico 2020/2021 vengono 



confermati i libri di testo già in uso nelle classi 1^, 2^, 3^, 4^ e 5^ della scuola 

primaria e delle classi 1^, 2^ e 3^ della scuola secondaria. Il collegio, invitato ad 

esprimersi in merito,  delibera all’unanimità dei presenti, di confermare per l’a.s. 

2020/21 i testi attualmente in uso nelle classi della scuola primaria e secondaria 

di I grado. (il prospetto viene allegato). 

Si passa al 6° all’o.d.g. 

Il D. S. comunica ai presenti che è stata presentata candidatura per un 

progetto PON FESR finalizzato all’acquisto di strumentazione tecnologica per la 

realizzazione della didattica a distanza. L’avviso consentiva di inoltrare la 

candidatura anche senza le delibere degli organi collegiali deputati, vista la 

ristrettezza dei tempi e il periodo di emergenza sanitaria. Il suddetto progetto è 

stato autorizzato e, tramite MEPA, è stata inoltrata la gara  per l’acquisto  

notebook, TABLET, software e 2 armadietti per la custodia degli stessi. Il collegio 

approva all’unanimità. 

Si passa al 7° punto all’o.d.g. 

Il D. S. informa il collegio che  su iniziativa di alcuni colleghi di lingua straniera 

è stata predisposta una candidatura per la partecipazione al progetto ERASMUS 

PLUS. Il D.S. passa la parola alla prof.ssa Incarbone che ne ha curato la stesura 

e la presentazione e la ringrazia per l’impegno dimostrato. La prof.ssa Incarbone 

ringrazia la Dirigente e spiega brevemente in cosa consiste il progetto, chi sono i 

partner e che gli obiettivi sono legati alla promozione della mobilità degli studenti  

e allo scambio culturale in Europa. Le attività che si prevede di realizzare 

riguardano  la lotta alle disuguaglianze sociali e alla povertà e la lotta alle 

disuguaglianze di genere. 



Il progetto si svilupperà in 2 anni scolastici e prevede la mobilità dei nostri 

studenti e l’accoglienza nella nostra scuola, con il coinvolgimento di famiglie 

ospitanti volontarie, degli alunni delle scuole partner: una francese (scuola pilota), 

una portoghese e un’altra scuola del nord Italia. Il progetto è stato presentato e si 

rimane in attesa della sua approvazione. Il collegio delibera all’unanimità.  

Si passa al 8° punto all’ O.D.G.: 

Il D.S. ricorda che qualche anno fa il collegio dei docenti deliberò 

l’intitolazione dell’Istituto Comprensivo al concittadino Francesco Salerno, su 

proposta del Prof. Musto Antonio. In un primo momento, anche se la proposta 

aveva ricevuto l’approvazione, oltre che del Collegio, anche del consiglio 

d’istituto, della Giunta comunale e della Commissione toponomastica del Comune 

di Niscemi,  la Prefettura non aveva potuto autorizzare la richiesta di intitolazione 

perché non erano ancora trascorsi i 10 anni dalla morte, come prevede la 

normativa.  Ora che sono trascorsi quasi 12 anni, per poter completare la 

procedura, la Prefettura  richiede un aggiornamento della delibera del Collegio 

dei Docenti ad una data più recente. Il D.S. ricorda come il prof. Musto abbia 

curato la relazione inviata tempo addietro. Il D.S. informa ancora che la Giunta 

Comunale  e la commissione toponomastica hanno nuovamente deliberato 

positivamente la proposta di intitolazione. Il collegio, dopo un breve intervento del 

Prof. Musto che ricorda il profondo impegno nel sociale di Francesco Salerno, 

approva e conferma all’unanimità l’intitolazione dell’Istituto Comprensivo di 

Niscemi a Francesco Salerno, con l’astensione della prof.ssa Salerno Daniela e 

della stessa Dirigente Scolastica. 

Si passa al 9° punto all’O.D.G.:  



Il D.S. comunica che per procedere all’autovalutazione della scuola sono 

stati predisposti dei questionari rivolti a tutti i genitori degli alunni, a tutti i docenti, 

a tutto il personale ATA ed agli alunni delle classi terminali di scuola primaria e 

secondaria. Tali questionari sono anonimi e non raccolgono le mail. Ancora 

ricorda che a breve sarà emanata una circolare con gli adempimenti di fine anno 

scolastico. 

Non essendovi altri punti all’o.d.g. la seduta viene tolta alle ore 19.00. 

      IL SEGRETARIO                                                       IL PRESIDENTE 

F.to Prof. Francesco Cannia                        F.to  Prof.ssa Licia Concetta Salerno 

 

 

Il presente verbale è stato approvato nella seduta del Collegio dei docenti del 

22/06/2020 ed è conforme all’originale, depositato negli uffici dell’Istituto. 

 

Niscemi, 23 giugno 2020                                  La Dirigente Scolastica 

                                                                   Prof.ssa Licia Concetta Salerno 
Firma autografa omessa ai sensi dell'art. 3 del D. Lgs. n. 39/1993 


